

Penerbitan buku hasil-hasil penelitian, kali ini, adalah salah satu alternatif yang dipilih oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LP2M) IAIN Sumatera Utara untuk mengatasi keterbatasan media publikasi ilmiah bagi para dosen. Di tengah keterbatasan dana yang tersedia, pada tahun 2013 ini LP2M menerbitkan 6 (enam) buah buku yang merupakan ringkasan atau pemadatan dari 18 (delapan belas) laporan penelitian. Keenam buku dimaksud adalah;

1. Kemampuan Membaca Alquran Siswa Sekolah Menengah Atas
2. Literatur Kitab Kuning di Pesantren; Implementasi dan Pergeseran
3. Tiga Ulama Pemikir dan Penggerak Umat Islam di Sumatera Utara
4. Relasi Sosial Umat Beragama di Sumatera Utara: Studi Empiris Hubungan Minoritas-Mayoritas
5. Kajian Sosiologis Keberadaan Masjid dan Rumah Ibadah di Sumatera Utara
6. Lembaga-Lembaga Pendidikan Islam di Sumatera Utara

Penerbitan buku ini, walau dalam jumlah terbatas, diharapkan akan memberi nilai tambah bagi karya-karya ilmiah para dosen di lingkungan IAIN Sumatera Utara. Lebih penting lagi, tentunya, penerbitan ini akan mengabadikan hasil jerih-payah keilmuan yang para dosen dan diharapkan akan lebih banyak umat Islam yang memanfaatkannya.

Terakhir, pimpinan LP2M layak menyampaikan terimakasih kepada para peneliti dan editor yang telah bersedia mempersiapkan buku-buku ini. Semoga Allah menambah rahmat dan kurnia-Nya kepada kita semua.

Medan, Nopember 2013
Ketua LP2M IAIN Sumatera Utara

Prof. Dr. H. Abbas Pulungan

DAFTAR ISI

Kata Pengantar	5
Daftar Isi.....	7
 Bagian Pertama;	
PENDAHULUAN; Perspektif Teoritis dan Teologis	
Tentang Hubungan Minoritas-Mayoritas	
Oleh: <i>Amroeni</i>	9
 Bagian Kedua	
GAMBARAN UMUM HUBUNGAN MINORITAS-MAYORITAS	
ANTARUMAT BERAGAMA DI SUMATERA UTARA	
Peneliti: <i>Amroeni, Arifinsyah, Syukri</i>	37
 Bagian Ketiga	
ISLAM DI DESA TAMBUN SUKKEAN	
KECAMATAN ONAN RUNGGU KABUPATEN SAMOSIR	
Peneliti: <i>Harun Al-Rasyid, Supardi, dan Dahlia Lubis</i> ...	69
 Bagian Keempat	
KOMUNITAS MUSLIM MINORITAS	
DI KECAMATAN PORSEA KABUPATEN TOBA SAMOSIR	
Peneliti: <i>Syawaluddin Nasution, Sulaiman M. Amir,</i>	
<i>Ismet Sari</i>	79

Bagian Kelima

PENETRASI DAN PERKEMBANGAN ISLAM

DI PAKPAK

Peneliti: *Nispul Khoiri, Ziaulhaq dan Abdul Karim* 131

0:3=2,6

Bagian Pertama

PENDAHULUAN;

**Perspektif Teoritis dan Teologis Tentang
Hubungan Minoritas-Mayoritas**

Oleh: Amroeni

A. Pengertian

Pengertian minoritas dalam “*Kamus Besar Bahasa Indonesia*” adalah: “Golongan sosial yang jumlah warganya jauh lebih kecil jika dibandingkan dengan golongan lain di suatu masyarakat dan karena itu, didiskriminasikan oleh golongan itu”.¹ Versi lain dalam “*Kamus English-Indonesian Dictionary*”, bahwa istilah minoritas berasal dari kata “*minority*”, yang berarti “golongan kecil” ataupun “laporan dari golongan kecil”.² Dengan demikian, dapat dipahami dari beberapa pengertian minoritas yang telah dikemukakan di atas adalah kelompok, penduduk, dan masyarakat, atau golongan sosial yang lebih kecil ataupun lebih sedikit jumlah masyarakatnya atau jumlah golongan sosialnya daripada jumlah kelompok yang besar atau lebih banyak dan besar. Dalam penelitian ini yang dimaksudkan dengan kelompok minoritas adalah penganut umat beragama, baik Muslim dan non Muslim atau

¹ Lebih rinci lihat, Departemen Pendidikan Dan Kebudayaan, *Kamus Besar Bahasa Indonesia*, Edisi Kedua, (Jakarta: Balai Pustaka, 1989), h.657.

² Lihat, John M. Echols, “*English-Indonesian Dictionary*”, (terj.) oleh Hassan Shadily, *Kamus Inggris Indonesia*, (Jakarta: Penerbit PT. Gramedia Pustaka Utama, 1982), h. 381.